¡Este año TICAL es en Costa Rica! Para RedCLARA, el Consejo Nacional de Rectores (CONARE) y RedCONARE (la Red Nacional de Investigación y Educación de Costa Rica) es un gran honor contar con la sétima edición de la Conferencia de Directores de TI de las Universidades de América Latina, TICAL 2017. Tendremos el agrado de recibirlos en la ciudad de San José, capital de Costa Rica, los días 03, 04 y 05 de julio, en el Centro de Convenciones del InterContinetal Hotel & Resort. Este evento no solo será una oportunidad más para que los directores de TIC de las universidades intercambien sus experiencias en proyectos de alto impacto, sino también ofrecerá una plataforma para la construcción de redes de contactos que perduraran por muchos años.

Sin quedarnos atrás con la experiencia TICAL, Costa Rica se enorgullece de ser el anfitrión del Encuentro Latinoamericano de eCiencia, auspiciado por el Proyecto BELLA (Building the Europe Link to Latin America, Construyendo el enlace de Europa con América Latina) en el que contaremos con la participación de la comunidad científica que día a día utilizan las TIC como vehiculo para extender la frontera del conocimiento científico. Dicho encuentro se llevará a cabo en paralelo con la experiencia TICAL, teniendo sus sesiones plenarias en conjunto y sus sesiones paralelas en el mismo centro de convenciones. Para este año, se está promoviendo la convocatoria de los trabajos para el Encuentro Latinoamericano de eCiencia en seis grandes áreas: Biodiversidad, e-Salud, Medio Ambiente (incluyendo Desastres Naturales), Astronomía, Arte y Cultura en Red y Física de altas energías.

Así mismo, para el lunes 03 de julio, se tendrá el encuentro de la organización *Internet Society*, llamado ION Costa Rica 2017, el cual llega a enriquecer todavía más nuestra ya variada agenda de este año.

Para RedCONARE es un tiempo propicio para ser la red anfitriona de TICAL este año, ya que se encuentra en varios procesos de actualización de su infraestructura y plataforma de servicios. Estos eventos serán catalizadores de la investigación y la educación de nuestro país, dando a conocer a nuestra red e invitando a todos los investigadores, profesores, administrativos y estudiantes a participar de ella.

Quiero extender la invitación a todos los directores de TIC y a los investigadores de las universidades de América Latina a participar de estos eventos y enriquecerse personal y profesionalmente de estos eventos y de las maravillas de Costa Rica. ¡Bienvenidos sean todos!